

Communiqué de presse

Le 6 septembre 2023

L'Uniopss salue l'adoption du Livre blanc du HCTS et appelle à une concrétisation rapide des mesures pour les travailleurs sociaux

Voté ce mercredi 6 septembre par l'assemblée plénière du Haut conseil du travail social dont l'Uniopss est membre, le Livre blanc du travail social est porteur d'avancées importantes, en particulier pour la reconnaissance des professionnels du lien et du soin qui accompagnent les personnes vulnérables. Celui-ci devra être suivi rapidement de mesures concrètes de la part des pouvoirs publics pour répondre aux attentes du secteur.

Annoncé à la suite du Livre vert du travail social de mars 2022 qui avait posé un certain nombre de constats et d'enjeux, le Livre blanc du travail social a pour objectif de « moderniser les métiers du travail social », de « dégager des éléments opérationnels qui auront vocation à inspirer les décisions politiques » pour servir de feuille de route du travail social au gouvernement, comme l'a rappelé Mathieu Klein, le président du HCTS.

C'est ainsi qu'il a été travaillé et rédigé par toutes les constituantes du HCTS. Il s'agissait de répondre à la réelle difficulté, pour la société, de considérer et reconnaitre « le rôle essentiel des professions du secteur social et médico-social, ces professionnels qui sont au contact des personnes les plus vulnérables », dans un contexte où « le travail social subit une crise protéiforme qui se traduit par un sentiment de perte de sens de la mission », avec des conditions de travail dégradées au quotidien. La problématique de l'attractivité a été ainsi au centre des réflexions.

Le Livre blanc du travail social, pour lequel l'Uniopss a produit une contribution en juin, a été voté (32 pour, 2 contre, 5 abstentions) par l'Assemblée plénière du HCTS et sera remis officiellement par Mathieu Klein à la ministre des Solidarités et des Familles à Nancy le 26 septembre au matin.

Lors de ce vote, l'Uniopss, comme tous les membres de HCTS, a salué la qualité du travail, tant sur la méthode que sur le contenu. Mais elle a aussi tenu à alerter sur la forte attente que ce Livre blanc suscite auprès des professionnels et des associations de solidarité et de toute la frustration qui résultera si rien de concret n'est mis en œuvre par le gouvernement. Il est en effet devenu incontournable que le travail social et la place des associations soient reconnus et revalorisés, pas seulement par des paroles d'intention mais par un investissement financier et d'actions à la hauteur des besoins.

Contact presse: Valérie Mercadal - Tél. 01 53 36 35 06 – vmercadal @uniopss.asso.fr

A propos de l'Uniopss

Créée en 1947, l'Uniopss (Union nationale interfédérale des œuvres et organismes privés non lucratifs sanitaires et sociaux) rassemble les acteurs associatifs des secteurs sanitaire, social et médico-social. Elle porte ainsi auprès des pouvoirs publics la voix collective de l'ensemble de ces associations, engagées auprès des personnes vulnérables, pour développer les solidarités.

Présente sur tout le territoire au travers d'un réseau d'unions régionales et d'une centaine de fédérations et d'associations nationales, l'Uniopss regroupe près de 35 000 établissements, 750 000 salariés et un million de bénévoles.